

**ANALISIS NILAI-NILAI MODERASI BERAGAMA
DALAM FILM TANDA TANYA (?)
KARYA HANUNG BRAMANTYO DAN RELEVANSINYA
DENGAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh :

**Rika Amaliyah
NIM 1710110200**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS ILMU TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322

Telp. (0291) Faks 441613

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Rika Amaliyah
NIM : 1710110200
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **“Analisis Nilai-nilai Moderasi Beragama dalam Film Tanda Tanya (?) karya Hanung Bramantyo dan Relevansinya dengan Pendidikan Agama Islam”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 September 2020 sampai dengan 18 April 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 18 April 2021

Dosen Pembimbing

Dr. Fauzkin M.S.I.
NIP. 198403292015031003



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Alamat: Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus
 59322 Telp. (0291) 432677 Fax 441613, 438818

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara:

Nama/NIM : Rika Amaliyah / 1710110200
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam (PAI)
 Judul : ANALISIS NILAI-NILAI MODERASI BERAGAMA DALAM FILM TANDA TANYA (?) KARYA HANUNG BRAMANTYO DAN RELEVENSINYA DENGAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

telah diujikan pada 27 Mei 2021 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nur Aris, M.Ag.</u> NIP. 197509032001121002 Ketua / penguji I	7-6-21	
<u>Amin Nasir, S.S., M.S.I.</u> NIP. 198307072009011009 Penguji II	7-6-21	
<u>Irma Yuniar Wardhani, M.Pd.</u> NIP. 199006012043042016 Sekretaris/Penguji III	7-6-21	
<u>Dr. Taufikin M.S.I.</u> NIP. 198403292015031003 Dosen Pembimbing	7-6-21	
<u>Dr. H. Abdul Karim M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	7-6-21	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Rika Amaliyah NIM 1710110200** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 18 April 2021

Yang Menyatakan



Rika Amaliyah
1710110200



MOTTO

“Mahkota seseorang adalah akalnya. Derajat seseorang adalah agamanya. Sedangkan kehormatan seseorang adalah budi pekertinya.”

-(Umar bin Khattab)-



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbilalamn, Segala puji untuk Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, atas ridho dan anugrah yang Allah berikan, penulis dapat menyelesaikan karya tulis berbentuk skripsi dengan baik. Pada kesempatan ini peneliti mengucapkan banyak terimakasih dan mempersembahkannya kepada:

Keluarga tersayang, khususnya kedua orang tua **Bpk. Ahmad Kholil** dan **Ibu Shoimi**, kakak dan adik-adikku **Ilmia Hikmawati**, **Risma Tria Amanda** dan **Muhammad Agung Cahyono** yang telah memberikan cinta kasih, do'a, motivasi, dan dukungan selama ini. Semoga selalu tercurahkan keridhoan dan kebahagiaan dari Allah SWT untuk mereka semua.

:



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/d	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Puji syukur senantiasa tercurahkan atas kehadiran Allah SWT yang telah menganugrahkan nikmat dan rahmat kepada penulis hingga dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan baik. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai panutan terbaik bagi kita semua, semoga kita semua mendapatkan syafa'atnya kelak di hari akhir.

Penulisan skripsi ini merupakan hasil penelitian mengenai penanaman nilai moderasi beragama dalam film *Tanda Tanya (?)* karya Hanung Bramantyo dan Relevansinya terhadap Pendidikan Agama Islam. Skripsi ini disusun guna memenuhi syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Dengan penuh kerendahan hati, penulis berterimakasih banyak kepada semua pihak yang telah membantu, membimbing, memotivasi, dan mendukung dalam menyelesaikan penulisan skripsi kepada:

1. Kepada **Bapak Dr. H. Mundakir M.Ag.**, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang sudah memberikan izin sehingga penelitian skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Kepada **Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.**, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan persetujuan dan dukungan dalam penyusunan skripsi.
3. Kepada **Bapak Riza Zahrial Falah M.Pd.I.**, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Kepada **Bapak Dr. Taufikin M.S.I.**, selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah memberikan motivasi dan bimbingan dengan penuh kesabaran dari awal hingga akhir penyelesaian skripsi, saya dengan penuh hormat mengucapkan banyak terimakasih.
5. Kepada Bapak **Dr. Nadhirin S.Ag., H. Mohammad Dzofir M.Ag., Dr. Kisbiyanto S.Ag, M.Pd., Manijo M.Ag., Ashif Az Zafi M.Pd.I., Partono M.Pd.I., Ahmad Fatah M.Si., Nanang Nabhar Fahri Auliya S.Pd, M.Pd., Sanusi M.Pd.I** dan **Dody Rahayu Prasetyo M.Pd.**, selaku para dosen yang sangat berkesan dalam proses perkuliahan saya, mereka yang mengarahkan dengan penuh kesabaran, ketulusan, dan kasih sayang kepada para mahasiswanya.

6. Kepada semua dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan memberikan panutan kepada saya.
7. Kepada para sahabat khususnya **Dewi Masitoh, Faizun Nikmah, Naila Rizqi Tsania Putri, dan Lisa Chumaidah** yang telah memberikan dukungan dan selalu menemani dalam proses menempuh gelar sarjana, saya benar-benar mengucapkan banyak terimakasih semoga persahabatan kita tetap langgeng selamanya.
8. Kepada teman-teman satu angkatan khususnya **PAI-F** angkatan 2017 terimakasih atas dukungan dalam penyelesaian skripsi ini dan telah memberikan warna yang sangat indah dalam kehidupan saya.
9. Kepada semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu-persatu yang telah membantu secara langsung dan tidak langsung dalam proses penyelesaian skripsi ini, saya ucapkan banyak terimakasih.

Semoga selalu tercurahkan kebahagiaan kepada mereka semua dan juga semua pihak yang belum dapat penulis sebutkan senantiasa mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Tuhan Yng Maha Esa. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini banyak kekurangan, untuk itu saran dan kritik yang membangun, penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat menambah ilmu pengetahuan dan bermanfaat bagi penulis dan khususnya untuk pengajaran pendidikan agama Islam, serta bagi semua pihak secara umum.

Jepara, 18 April 2021
Peneliti,

Rika Amaliyah
NIM: 1710110200